

学校教育目標 「自分の力を精一杯発揮しながら、仲間とともに地域で心豊かに生きる子どもの育成
〈めざす子どもの姿〉『自分から 自分で せいっぱい』自分らしく輝く子ども」



Rainbow

令和4年12月 須坂市立須坂支援学校 学校だよりNo53

「自分から 自分で せいっぱい」 仲間とともに 自分らしく輝いた二学期の須坂支援の子どもたち ～学校へのご支援、ご協力 ありがとうございます～



二学期の学校生活の様子から

○小学部そら・ほし組（低学年）8・9月生活単元学習「そらほしうんどうかいを たのしもう」



①



①



③

そら・ほし組の8・9月生活単元学習は、前庭で、かけっこや、大玉送り、絵合わせ、玉入れなどを行う、「そらほしうんどうかい」。

「カラフルボードくんにドーナツを届ける!」という目的をもち、自分から自分でゴールに向かった「カラフルかけっこ」(写真①)。

「かわいいどんちゃん転がすよ」。大玉送りでは、手作りどんちゃん大玉のかわいさに、意欲が高まりました(写真②)。

「赤どんちゃんの頭をのせるよ」。どんちゃんの絵を完成させようと頑張った絵合わせ(写真③)。

「どんちゃんの大きな口に、玉をどんどん入れるよ」。自分の力で入れることができる、「横から投げ入れる玉入れ」(写真④)は、どの子ども楽しむことができました。

めあてをもって、楽しく力いっぱい取り組んだ「そらほしうんどうかい」。前庭で毎日、積み重ねてきた「そらほしうんどうかい」の取組の成果を、須坂小のお友だちと一緒に「運動会」へつなげました。



②



④



○小学部にじ組（高学年）8・9月生活単元学習「須坂小のお友だちとレッツゴーうんどうかい」



須坂小のお友だちと一緒に、運動会の練習に取り組んだにじ組。テントの中で、種目の開始を落ち着いて待つ姿にも、これまでに運動会の経験を積み重ねてきた成果を感じます。学年種目の練習では、須坂小のお友だちとともに精一杯、竹引きや短距離走などの種目に取り組む姿が見られました。

○須坂小・支援学校運動会(9月18日)

青空の下、両校の子どもたちの活躍する姿が校庭いっぱいに繰り広げられました。自分が参加する種目の用具がフィールドに並び出すと、フィールドにすぐに飛び出そうとする程、意欲が高まった姿、最後までやり抜く姿など、8・9月の生活単元学習で培った力を発揮し、「自分から、自分で、せいっぱい取り組む」子どもたちの姿がたくさん見られました。日頃の体育学習で慣れ親しんでいる活動を組み合わせた「ぺろぺろどんちゃん」は、どの子も安心して参加。須坂小のお友だちや、会場の皆さんから温かい応援や、拍手をいただきました。



○中学部が、中央公民館と上高井教育会館でキャンドル販売をしました



9月16日に、中学部手工芸班が、中央公民館と上高井教育会館で、製作したキャンドルの販売を行いました。これまでもブルーベリーなどの販売をさせていただいている公民館では、職員の方が、「販売の音が、どんどん大きくなっているね」と褒めてくださいました。

教育会館では、「どれがおすすめ?」「キャンドルの中に入っているものは何?」など、キャンドルの質問に答えながら販売し、いくつもキャンドルを購入していただきました。また、「今度は、人がたくさん集まる校長会のときにおいて」と誘っていただきました。中央公民館の皆様、上高井教育会館の皆様、ありがとうございました。

○小学部にじ組5・6年生が、中学部の体験学習を行いました

一学期に引き続き、9月22日、小学部にじ組5・6年生が、中学部で体験学習を行いました。中学部の生活単元学習「ショップレインボーで販売する製品を作ろう」に参加し、中学部の生徒と一緒に、コリントゲームやキャンドルの製作に取り組みました。中学部のお兄さん、お姉さんたちの真剣な製作の姿を見た後、中学部の先生方の説明をよく聞き、初めての作業にも意欲的にチャレンジしました。



○学校参観週間(10月11日～17日)を実施しました



新型コロナウイルス感染症の感染防止のため、6月から延期していた学校参観週間ですが、10月に、参観者を保育園・幼稚園や、放課後ディサービス、保護者の皆様限定して実施しました。参加者の皆様には、生活単元学習・体育・音楽などの授業や、学校施設などをご案内しました。見学後、参観者の皆様から、温かい感想をお寄せいただき、ありがたく思いました。

参観された皆様の感想から

- ・ずっと見学したいと思っていて、やっと叶いました。担任していたり、関わっていたりしたお子さんの成長に感動しました。一人一人に合わせた活動、環境づくりができていて、とてもよい環境だと感じました。
- ・園で関わっていた子が、とても楽しそうに活動していて、とても安心し、うれしくなりました。
- ・中学部の「みすず祭り」には、多くの子どもたち、親が参加し、にぎやかで楽しいイベントになっていた。多くの声、笑いがあってとてもよかった。ゲームの内容も工夫されていた。初めて見るものばかりでした。
- ・にぎやかで、とても楽しい雰囲気でもかったです。
- ・いろいろな遊びを楽しんでいる様子を見ることができました。先生方がいろいろサポートされていて、とてもうれしい気持ちになりました。

○子どもたちの活躍が光る、レインボータイム(全校集会)です



10月14日に、2回目のレインボータイム(全校集会)が行われました。事前に、中学部生徒会役員が、どんちゃんと一緒に小学部の教室を訪問し、レインボータイムのお知らせをしました。小学部の子どもたちに、ポスターを見せながら、「10月14日に、レインボータイムをやります」「みんなで踊りたいダンスを決めてください」など伝えました。今年度から始めたレインボータイムですが、全校みんなが、さらに仲良くなるよう、中学部生徒会役員が頑張っていて動いてくれています。当日も、中学部生徒会役員が会を進行し、全校みんな楽しくダンスをすることができました。

○みんなで楽しむ 中学部「みすず祭り」 (10月17日～21日)

中学部では、10月、生活単元学習「みすず祭り」を開いて、みんなで楽しもう」に取り組みました。毎日、中庭の「みんなのひろば」で、「わっしょい!わっしょい!」と威勢よく山車を引いて練り歩き、授業がスタート。みんなでダンスを踊って盛り上がった後は、お祭りに必要なものを制作してきました。単元が始まって3週間、前より広くなったステージ、カラフルな飾りが付いた傘鉾、ピタゴラ・ヨーヨー・金魚すくい・ハンバーガータワーなどの遊び道具、缶バッジなど、中学部のみんなが毎日、丹精込めて作ってきたものが見事完成し、「みんなのひろば」が楽しいお祭り会場になりました。10月17日からは、保護者の皆さんや、小学部を招待して、「みんなで楽しむ」みすず祭りになりました。「みすず祭り」大成功です。



○須坂小・支援学校音楽会(11月1日)



小学部の演奏は、「音楽会で おまつりわっしょい!」。音楽会に向けて、傘鉾やおみこし、獅子頭などのお祭りグッズを自分たちで作ったり、演奏の練習をしたりしてきた子どもたちは、やる気満々。音楽会当日、傘鉾を先頭に、おみこし、お獅子、お祭りの飾りの付いた車でフロアを練り歩き、壇上では元気いっぱい「むらまつり」の曲を太鼓で演奏したり、ノリノリのパフォーマンスを披露したりしました。須坂小の子どもたちも一体となって、体育館が一気に楽しいお祭り会場となりました。会場の皆さんの温かい手拍子で、お祭りが盛り上がりました。楽しい時間をみんなで共有する音楽会となりました。須坂小からは、「手びょうしをしたリリズムにのったりして楽しかった。いろいろな楽器で演奏していてすごい」などの感想が寄せられました。

○友だちや先生と一緒に、わくわく楽しいことに取り組んだ二学期

～修学旅行、クリスマス会、お楽しみ会、春畑セロリ先生(校歌の作詞作曲者)との交流会～



← 中学部お楽しみ会の劇の発表
↓ 春畑セロリ先生・高井洋子先生と一緒に記念撮影

↑ 修学旅行

左: 中学部 金沢で着付け体験

右: 小学部 上高地で記念撮影



【3学期の主な予定】 令和4年12月27日現在

○1月

- ・3学期始業式 令和5年1月10日(火) 児童生徒下校13:30
- ・小学部 そり教室 1月13日(金) 予備日:1月27日(金)
- ・小学部・中学部新1年生一日体験学習 1月20日(金) ※小学部の児童は計画休となります。
- ・すざか分教室(高等部)入学選考 1月21日(土) 合格発表 1月31日(火)
- ・個別懇談会 1月30日(月)、2月1日(水)、2日(木)、3日(金)、6日(月)
※支援会議と同じ日に実施する場合があります。

○2月

- ・令和5年度入学予定者保護者説明会 2月7日(火)
※児童生徒は通常日課で、下校15:10となります。
- ・レインボータイム(全校集会) 2月10日(金)
- ・中学部参観日 2月16日(木)
- ・小学部参観日 2月17日(金)
- ・中学部校外学習 2月22日(水)

○3月

- ・小学部6年生ありがとうの会 3月8日(水)
- ・卒業式総練習 3月9日(木)、13日(月)
- ・3学期終業式 3月13日(月)
※翌日の卒業式の準備のため、児童生徒の下校が13:30となります。
- ・支援学校卒業式・離任式 3月14日(火)
- ・春休み 3月15日(水)～ ・PTA引継会・監査 3月22日(水)

年間行事計画の変更について

申し訳ありませんが、以下の2点について変更をお願いします

- ・2月7日(火) 令和5年度入学予定者保護者説明会
児童生徒は通常日課です。
変更後:下校15:10 (変更前:下校13:30)
- ・3月13日(月) 3学期終業式
※翌日の卒業式の準備のため、児童生徒の下校が13:30となります。
変更後:下校13:30 (変更前:下校15:10)

※ 令和4年度二学期も、須坂支援学校32名の子どもたちの大きな成長を感じながら、無事に終了することができました。保護者の皆様、地域の皆様のお支えに感謝申し上げます。12月28日から1月9日までの冬休みの期間中、事故や怪我、感染症等に罹患した場合など学校へご連絡ください。なお、12月29日～1月3日は学校閉庁期間で無人化となりますので、緊急時は須坂市役所[245-1400]にご連絡ください。寒い毎日が続きますが、健康に留意し、よいお年をお迎えください。(文責:教頭)